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КОНФЕРЕНЦИЯ ОБРАЗОВАНИЕ И ТЕХНОЛОГИИОБРАЗОВАНИЕ И ТЕХНОЛОГИИ
19�20 мая в Выборгском филиале РГПУ 
им. А.И. Герцена прошла Международная 
научно�практическая конференция «Станов�
ление и развитие информационной культуры 
в современном образовательном простран�
стве», посвященная 220�летию Герценов�
ского университета.

На пленарном заседании выступали ведущие 
ученые университета. Затем состоялся инте�

рактивный семинар «Современные информационные 
технологии в образовании» под руководством заве�

дующей кафедрой компьютерных технологий и элек�
тронного обучения Института компьютерных наук и 
технологического образования РГПУ им. А.И. Герцена 
Елены Власовой при участии ассистента кафедры 
Павла Аксютина. 

Для учителей английского языка профессор Кри�
стофер Гастингс из США и преподаватель английского 
языка из Великобритании Джен Стенбери провели 
семинары Digital Storytelling и Using Literature in the 
Language Classroom. Участники конференции вы�
ступили с докладами на дискуссионных площадках 
«Информационные процессы в современном обще�

стве», «Становление и развитие образовательных 
систем: история и современность», «Формирование 
информационной культуры в филологическом об�
разовании». В работе конференции приняли участие 
студенты и преподаватели РГПУ им. А.И. Герцена, 
филиала СПбГЭУ в г. Выборге, ЛГУ им. А.С. Пушкина, 
педагоги образовательных организаций г. Выборга и 
Выборгского района, Ленинградской области, Санкт�
Петербурга, Белгорода и других регионов России, 
а также преподаватели из Республики Беларусь и 
Республики Казахстан.
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БОЛГАРИЯ ВЕКТОРЫ СОТРУДНИЧЕСТВАВЕКТОРЫ СОТРУДНИЧЕСТВА
26 июня состоялась рабочая встреча и.о. ректора 
РГПУ им. А.И. Герцена Сергея Богданова с времен�
ным поверенным в делах Генерального консульства 
Республики Болгария в Санкт�Петербурге Светло�
заром Пановым.

На встрече были обсуждены основные векторы сотрудни�
чества Герценовского университета с университетами 

Болгарии. В обсуждении приняла участие и.о. проректора по 
международному сотрудничеству Юлия Комарова.

Юлия Александровна обозначила наличие уже имеющихся 
устойчивых отношений РГПУ им. А.И. Герцена с Варненским 
свободным университетом им. Чернобризца Храбра и Велико�

тырновским университетом им. Святых Кирилла и Мефодия. 
«Например, в мае по приглашению Варненского свободного 
университета им. Чернобризца Храбра Болгарию посетили 
19 студентов Герценовского университета для участия в моло�
дежном форуме «Моя инициатива в образовании», но, конечно, 
хотелось бы иметь и общие образовательные программы с 
болгарскими вузами», — добавила Юлия Комарова.

И.о. ректора Сергей Богданов отметил необходимость 
реализации общественно важных международных программ: 
развития славистики и педагогического образования в 
славянских странах. «Возможны создание общих магистерских 
программ, привлечение преподавателей болгарского языка в 
Герценовский университет и преподавателей русского языка 

в Болгарию, организация обмена студентов и стажировок», — 
считает Сергей Игоревич.

«Интерес к взаимодействию со стороны Болгарии высок, — 
в свою очередь добавил Светлозар Панов. — Общие корни наших 
культур — хорошая мотивация на восстановление культурно�
образовательного сотрудничества между нашими странами».

Почетный гость также ознакомился с фондами Фунда�
ментальной библиотеки им. императрицы Марии Федоровны, 
экскурсию по которой провела ее директор Натела Квелидзе�
Кузнецова. Об истории становления педагогического образова�
ния временному поверенному в делах Генерального консульства 
Республики Болгария в Санкт�Петербурге рассказала директор 
Музея РГПУ им. А.И. Ге рцена Екатерина Колосова.
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«Такое направление деятельности, как 
коррекционная педагогика, в Герценовском 
университете всегда было приоритетом. Не 
так давно была принята обновленная Про�
грамма развития РГПУ им. А.И. Герцена на 
2016�2020 гг., — отметил Сергей Богда�
нов, — и все, что связано с инклюзивным 
образованием, выступает в ней как тренд 
развития Герценовского университета. 
Чтобы работа в данном направлении была 
результативной, необходимо построить 
общее пространство, объединяющее ор�
ганы законодательной и исполнительной 
власти, научные учреждения и универси�
теты, центры, специалистов�практиков».

С приветствием к собравшимся обра�
тилась депутат Государственной Думы ФС 
РФ Лидия Антонова, курирующая работу 
Экспертного совета.

Заседание прошло в расширенном 
формате: кроме членов Экспертного со�
вета, в нем приняли участие представители 
федеральных и региональных органов 
управления образованием и образова�
тельных организаций Санкт�Петербурга 

и Ленинградской области, руководители 
общественных организаций инвалидов 
и родителей детей�инвалидов, а также 
администрация и преподаватели РГПУ 
им. А.И. Герцена.

В ходе обсуждения был рассмотрен 
комплекс организационно�управленче�
ских, нормативно�методических и психоло�
го�педагогических вопросов, связанных с 
кадровым обеспечением системы образо�
вания и социальной реабилитации детей с 
ограниченными возможностями здоровья.

Открывая совещание, председатель 
Экспертного совета и модератор встречи 
Галина Семья отметила, что работа по 
совершенствованию кадрового обеспе�
чения специального образования ведется 
постоянно. «Все, что связано с дефектоло�
гическим образованием — это точка роста 
в нашей работе. Мы очень надеемся, что 
сегодняшнее заседание Экспертного со�
вета станет важным шагом вперед в этом 
направлении, что будут высказаны кон�
структивные предложения по данной теме».

Член Экспертного совета, директор 

Института коррекционной педагогики РАО, 
вице�президент РАО Николай Малофеев 
в своем докладе «Взаимодействие акаде�
мической науки и вузовской практики как 
ресурс кадрового обеспечения специаль�
ного образования»  охарактеризовал соот�
ветствующие наработки и результаты, ко�
торыми ознаменовалось преимущественно 
последнее десятилетие. К числу проблем, 
требующих решения, Николай Николаевич 
отнес рассогласованность подходов к 
оценке сформированности компетенций 
специалистов�дефектологов, отсутствие 
эффективных механизмов трансляции 
научных достижений в вузовскую практику.

В докладе «Герценовский универси�
тет: кадровое обеспечение образования 
лиц ОВЗ — традиции, опыт, перспективы» 
директор Института дефектологического 
образования и реабилитации, член Экс�
пертного совета Виталий Кантор подчерк
нул, что РГПУ им. А.И. Герцена, недавно 
отметивший свое 220�летие, фактически 
является родоначальником отечественной 
дефектологии. Раскрыв исторические 

аспекты и охарактеризовав современное 
состояние подготовки дефектологических 
кадров в Герценовском университете, Ви�
талий Зорахович обозначил актуальность 
реализации в сфере дефектологического 
образования в целом смешанной моде�
ли подготовки кадров, интегрирующей 
преимущества моно� и многоуровневой 
системы.

Также в рамках заседания выступили: 
заместитель директора Департамента 
государственной политики в сфере за�
щиты прав детей Министерства образо�
вания и науки РФ Ирина Терёхина («О 
внесении изменений в Федеральный 
закон «Об образовании в РФ в части 
регулирования вопросов образования 
лиц с инвалидностью и ограниченными 
возможностями здоровья»); член Эксперт�
ного совета, Уполномоченный по правам 
ребенка в Санкт�Петербурге Светлана 
Агапитова («Дети с ОВЗ: право на образо�
вание — педагогические кадры в системе 
межведомственного взаимодействия»); 
директор Педагогического колледжа №1 

им. Н.А. Некрасова Татьяна Голядкина 
(«Подготовка педагогов для работы с 
детьми с ОВЗ в организациях среднего 
профессионального образования: дости�
жения и зоны роста»); член Экспертного 
совета, проректор по научной работе ЛГУ 
им. А.С. Пушкина Лариса Кобрина («Осо�
бенности и проблемы подготовки педагоги�
ческих кадров для региональной системы 
образования детей с ОВЗ»).

Заседание продолжило посещение 
специального реабилитационного об�
разовательного учреждения среднего 
профессионального образования — тех�
никума для инвалидов «Профессиональ�
но�реабилитационный центр». Во второй 
день работы Экспертного совета, 6 июня, 
участники посетили учреждение социаль�
ного обслуживания «Дом�интернат для 
детей�инвалидов и инвалидов с детства с 
нарушениями умственного развития №1».

Юлия СУХАРЕВА, 
Ольга ЖУРКИНА,

 корреспонденты «ПВ»

5�6 июня в РГПУ им. А.И. 
Герцена состоялось выезд�
ное заседание Экспертного
совета по специальному об�
разованию при Комитете 
Государственной Думы РФ 
по образованию и науке «Со�
вершенствование подготовки 
педагогических кадров для 
системы дифференцирован�
ного и инклюзивного образо�
вания детей с ограниченными 
возможностями здоровья». 
Заседание открыл и.о. рек�
тора Герценовского универ�
ситета Сергей Богданов.
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С 
п р и в е т с т в е н н ы м  с л о в о м 
выступил и.о. ректора РГПУ 
им. А.И. Герцена Сергей Бог�
данов. «Сегодня происходит 

важное и значимое событие для всей 
нашей страны. В течение трех дней работы 
симпозиума вы будете говорить о проблеме 
человека в педагогических исследова�
ниях. Эта тема как никогда актуальна. В 
современном мире человек подвергается 
постоянным изменениям: меняется его 
видение окружающей действительности, 
отношение к тексту. Возникает проблема 
новых текстов, проблема организации 
информации таким образом, чтобы она 
соответствовала изменившимся психофи�
зиологическим особенностям восприятия. 
Ценно, что сейчас эти проблемы переходят 
от теоретического обсуждения к практиче�
скому решению, поиску ответов. Я уверен, 
что в результате нашей работы возникнут 
новые идеи, коллективы, а данное меро�
приятие станет первым шагом на очень 
большом и важном пути», – отметил Сергей 
Игоревич.

И.о. проректора по научной работе 
и информатизации Герценовского уни�
верситета Михаил Пучков поблагодарил 
оргкомитет симпозиума за достойную 
организацию мероприятия и подготовку 
материалов к дискуссиям. «Многие во�
просы, которые указаны в материалах к 
проведению дискуссионных площадок, 
говорят о высоком уровне собравшихся 
исследователей. Я надеюсь, что молодые 
ученые под руководством профессоров 
смогут создать необходимую атмосферу, 
в которой появится возможность передачи 
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26�28 апреля в РГПУ им. А.И. Герцена состоялся симпозиум
молодых ученых «Проблема человека в педагогических ис�
следованиях». Мероприятие посвящено 220�летию Гер�
ценовского университета. Целью проведения симпозиума 
стало создание открытой среды научного взаимодействия, 
установление межличностных контактов в формирующем�
ся научном сообществе. Всего в мероприятии приняли уча�
стие 102 молодых исследователя из 13�ти городов РФ, 
представляющих 17 вузов страны.

опыта и возникновения новых идей, их 
реализации», – добавил Михаил Юрьевич.

«Я рада, что уже в одиннадцатый раз 
проводится мероприятие, созданное для 
молодых и заинтересованных ученых, гото�
вых внести свой посильный вклад в науку, – 
сказала начальник отдела аспирантуры 
и докторантуры Татьяна Бендюкова. – 
Научная составляющая остается главен�
ствующей в нашей деятельности, несмотря 
на сложные времена, которые настали в 
аспирантуре, в частности, в подготовке 
аспирантов. Я желаю молодым ученым 
завершения диссертационной работы и 
успешной защиты».

Директор Института педагогики Свет�
лана Писарева пожелала участникам 
мероприятия интересного общения, пло�
дотворного обсуждения важных проблем и 
успешного представления содержания сво�
их диссертаций. «Симпозиум является про�
должением олимпиады аспирантов, про�
водимой в Герценовском университете на 
протяжении десяти лет. Мы решили пред�
ложить сообществу молодых ученых новый 
формат встреч и взаимодействия. Важ�
нейшей задачей современности является
формирование общего пространства 
педагогических исследований. Очень 
важно, чтобы наши исследования не были 
узкорегиональными, локальными. Наука – 
это деятельность научных сообществ. 
Поэтому симпозиум необходим для ре�
шения задачи формирования научного 
сообщества молодых исследователей», – 
отметила Светлана Анатольевна.

Симпозиум продолжился докладом 
директора НИИ педагогических проблем 

образования РГПУ им. А.И. Герцена Аллы 
Тряпицыной и директора Института педа�
гогики Светланы Писаревой «Проблема 
человека в современной педагогике», 
а также работой шести дискуссионных 
площадок. Кроме того, участникам была 
представлена вечерняя программа от 
Института музыки, театра и хореографии 
«Санкт�Петербург – моя судьба».

27 и 28 апреля участники мероприятия 
посетили секционные заседания, научный 
семинар «Построение замысла исследова�
ния», творческие встречи «Моя диссерта�
ция в искусстве», мастер�класс «Научная 
статья», прослушали доклады, а также 
посетили экскурсии по архитектурному 
ансамблю Герценовского университета и 
по Санкт�Петербургу.

28 апреля в РГПУ им. А.И. Герцена 
состоялась торжественная церемония 
закрытия симпозиума. Начальник управ�
ления подготовки и аттестации кадров 
высшей квалификации Владимир Бого�
словский поприветствовал участников и 
выразил благодарность организаторам 
мероприятия. «Программа симпозиума 

была очень интересной и насы�
щенной. Она включала дискуссии, 
доклады, мастер�классы, семинары 
и иные формы обсуждения педаго�
гических проблем. Благодаря подобным 
мероприятиям педагогическая наука будет 
жить, развиваться, достигать успехов, от�
крывая новые грани сложного процесса 
воспитания, обучения и осуществления 
педагогических исследований», – отметил 
Владимир Игоревич.

Начальник отдела аспирантуры и док�
торантуры Татьяна Бендюкова подчеркнула: 
«Формат мероприятия позволяет участ�
никам проанализировать, насколько 
их исследование важно, эффективно, 
прогрессивно, актуально для системы 
образования. Я желаю вам, чтобы вся 
проделанная вами работа помогла достичь 
положительного результата в педагогиче�
ской практике».

Заместитель директора Института 
педагогики Елена Глубокова и доцент 
РГПУ им. А.И. Герцена Наталья Смирнова 
вручили всем участникам симпозиума 
сертификаты об участии в мероприятии.

С заключительным словом выступила 
директор Института педагогики Светлана 
Писарева. «Организаторами симпозиу�
ма явились Институт педагогики РГПУ 
им. А.И. Герцена, управление подготовки и 
аттестации кадров высшей квалификации 
Герценовского университета, Северо�За�
падный региональный научный центр РАО. 
27 апреля состоялось общее заседание 
РАО, на котором директор НИИ педагогиче�
ских проблем образования Герценовского 
университета Алла Тряпицына была из�
брана действительным академиком РАО. 
Мы поздравляем Аллу Прокофьевну с 
достойным признанием ее научных заслуг. 
Я уверена, что в нашем симпозиуме также 
принимали участие будущие академики. 
Я всем вам желаю интереса к вашему 
исследованию и продолжения работы над 
ним», – сказала Светлана Анатольевна.

Марина КУБЫШКИНА,
корреспондент «ПВ»

27 июня в РГПУ 
им. А.И. Герцена 
прошла открытая 
лекция помощни�
ка Генерального 
секретаря ООН по 
делам Генераль�
ной Ассамблеи
Мовсеса Абеляна
«Роль междуна�
родной и межкуль�
турной коммуни�
кации в ООН».

«Завершение учебного 
года – всегда напряженное время, поэтому сегодня мы предлагаем вам насладиться уникаль�
ной лекцией. Герценовский университет рад принимать в своих стенах почётного гостя», — 
отметила и.о. проректора по международному сотрудничеству Юлия Комарова и пред�
ставила аудитории Мовсеса Абеляна.

Лекция была посвящена актуальным вопросам международной коммуникации в ООН. 
По словам Мовсеса Семеновича, основная сложность работы переводчика — уловить 
настроение и истинный смысл слов, чтобы создать текст, который позволит людям по�
настоящему понять друг друга.

«Я был очень рад получить приглашение от РГПУ им. А.И. Герцена, ведущего вуза 
России, выпускающего высококвалифицированных переводчиков. Многие выпускники 
и студенты Высшей школы перевода Герценовского университета работают в ООН, 
оказывают содействие в реализации проектов. В настоящий момент основное требо�
вание к коммуникации в ООН — многоязычие, знания одного иностранного языка уже 
недостаточно, и это требование выпускники Высшей школы перевода Герценовского 
университета выполняют», — отметил Мовсес Абелян.

Мовсес Семенович Абелян – дипломат с 25�летним опытом работы в области безо�
пасности, мирного урегулирования конфликтов. С 2016 г. занимает пост помощника 
Генерального секретаря ООН по делам управления Генассамблеей и конференциями.

 Ольга ЖУРКИНА, корреспондент «ПВ»

В
ыпускников 2017 года и 
гостей Герценовского универ�
ситета поприветствовал и.о. 
проректора по научной работе 

и информатизации Михаил Пучков. «В этот 
замечательный день Санкт�Петербургская 
высшая школа перевода, которая выпол�
няет очень важную и ответственную за�
дачу – готовит переводчиков высочайшего 
класса – чествует своих выпускников уже в 
девятый  раз, – отметил Михаил Юрьевич. 
– Если сравнить работу переводчика с 
плаванием, то сегодняшние выпускники – 
олимпийские чемпионы». 

Президент РГПУ им. А.И. Герцена 
Геннадий Бордовский отметил: «Вручение 
дипломов – традиционная процедура, но 
далеко не в каждом вузе на церемонии 
присутствуют представители государствен�
ных структур. Для меня как для человека, 
далекого от лингвистики, слово “перевод” 
связано со словами “переход”, “перестрой�
ка” – движение к новому. Переводчики 
придают новое качество общению. Сегодня 
усложняется мир, человек и язык, и вы при�
званы адекватно реагировать на эти изме�
нения и делать трудности незаметными».

Директор Санкт�Петербургской выс�
шей школы перевода Ирина Алексеева 
представила отчетный доклад работы в 
2016�2017 году. Миссия школы сегодня – 
повысить качество перевода с русским 
языком на международной арене, содей�
ствовать продвижению русского языка 
и русской культуры, всемерно способ�
ствовать формированию современной 
переводческой отрасли в России, стать 
брендом Герценовского университета в 
глобальном международном пространстве. 
Высшая школа перевода сотрудничает 
с ведущими университетами мира: Же�
невским университетом (Швейцария), 
университетом Сорбонны (Париж), Като�
лическим университетом Левена (Бель�
гия), университетом Ла Лагуна (Испания), 
университетом им. Иоганнеса Гутенберга 
(Германия), институтом международных 
исследований Мидлбери (США). «Ос�
новная наша задача – стратегическое 
планирование развития перевода в России 
как важнейшего инструмента межъязыко�
вой и межкультурной коммуникации», – 
добавила Ирина Сергеевна. 
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28 июня состоялась торжественная церемония вручения дипломов выпускникам 
Санкт�Петербургской высшей школы перевода РГПУ им. А.И. Герцена.

 М
ероприятие состоялось 
в Санкт�Петербургском 
государственном эконо�
мическом университете. 

Делегацию РГПУ им. А.И. Герцена воз�
главил и.о. проректора по воспитатель�
ной работе Сергей Махов.

На торжественной церемонии вру�
чения дипломов председатель Комитета 
по науке и высшей школе Андрей Макси�
мов поздравил лауреатов и отметил, что 
будущее нашей страны за инициативной 
молодежью, а выполнение проектов 

по заданию исполнительных органов 
государственной власти – действенный 
способ реализовать свои инициативы.

Вице�губернатор Санкт�Петербурга 
Владимир Кириллов ознакомился 
с проектами студентов, представленны�
ми на выставке. Вице�губернатор высоко 
оценил значимость проектов, отметил их 
востребованность в образовательной и 
социальной сфере. «Радует, что с каж�
дым годом увеличивается число участ�
ников конкурса, которые имеют свежий 
взгляд на проблемы города; появляется 

больше интересных и полезных проектов
в социальной, образовательной, ин�
женерной, транспортной сферах, – 
подчеркнул Владимир Владимирович – 
Значимость проекта для города – ос�
новной критерий оценки. Кроме того, 
мы обращаем внимание на доступность 
проектов для финансирования».

На выставке были представлены 
работы победителей ежегодного конкур�
са дипломных проектов, выполненных 
по заданию исполнительных органов 
государственной власти города.

Лауреатами этого года и облада�
телями премии Правительства Санкт�
Петербурга стали 150 студентов, в их 
числе � студенты РГПУ им. А.И. Герцена.

Победителями конкурса стали: Кур�
тукова Ирина Андреевна — студентка 
4 курса юридического факультета, 

Первый заместитель председателя 
Комитета по науке и высшей школе Пра�
вительства Санкт�Петербурга Ирина Ганус 
зачитала обращение к выпускникам и 
преподавателям высшей школы перевода 
от вице�губернатора Санкт�Петербурга 
Владимира Кириллова, а также передала 
наилучшие пожелания от председателя 
Комитета по науке и высшей школе Ан�
дрея Максимова. «Теперь вы можете на�
зываться не только петербуржцами, но и 
носить уникальное звание – герценовцы, – 
подчеркнула Ирина Юрьевна. – Желаю 
вам всегда гордо держать голову и идти 
только вперед».

Директор департамента лингви�
стического обеспечения МИД России 

Владимир Гончаренко передал выпускни�
кам поздравления от Министра иностран�
ных дел Сергея Лаврова и пожелал любить 
свое дело, не останавливаться на своем 
пути, расширять кругозор и совершенство�
вать профессиональные навыки. 

Помощник Генерального секретаря 
ООН по делам Генеральной Ассамблеи 
Мовсес Абелян обратился к выпускникам: 
«Вы выбрали прекрасную и чрезвычайно 
ответственную профессию. Желаю вам 
скорейшей профессиональной реали�
зации, и пусть работа приносит только 
радость. Самый большой подарок, который 
вы можете сделать себе сегодня – твердо 
решить не изменять выбранному пути и 
всегда следовать зову сердца».

«Как говорил К.И. Чуковский, перевод – 
это автопортрет переводчика. Пусть те ав�
топортреты, которые вы будете создавать, 
порождают чувство восхищения вашей 
деятельностью», – отметила и.о. проректора 
по международному сотрудничеству Юлия 
Комарова. 

Кроме того, выпускников Высшей 
школы перевода поздравили Советник Гу�
бернатора Санкт�Петербурга, заместитель 
генерального директора «Инпредсервис» 
Александр Прохоренко, директор Информа�
ционного центра ООН в Москве Владимир 
Кузнецов и представитель МИД России в 
Санкт�Петербурге Владимир Запевалов.

Торжественную церемонию вручения 
дипломов и сертификатов провели директор

Санкт�Петербургской высшей школы 
перевода Ирина Алексеева, заместитель 
директора школы Анжелика Антонова, и.о. 
проректора по научной работе и информа�
тизации Михаил Пучков.

Добавим, что за 8 предыдущих лет 
Высшая школа перевода выпустила 
115 специалистов, 20 выпускников рабо�
тают в штате переводческих служб ООН, 
18 работают в ООН на краткосрочных 
контрактах, 17 выпускников являются 
штатными переводчиками МИД России 
и обеспечивают переговоры первых лиц 
нашего государства, 11 выпускников яв�
ляются переводчиками МИД Казахстана.

Анастасия ТЮТЮКОВА,
корреспондент «ПВ»

тема дипломного проекта: «Психо�
лого�этические проблемы личности 
госслужащего в связи с реализацией 
политики противодействия коррупции»; 
Тимофеева Мария Евгеньевна — сту�
дентка 4 курса Института дефектологи�
ческого образования и реабилитации, 
тема дипломного проекта: «Проблемы 
реализации и перспективы развития 
инклюзивного среднего профессиональ�
ного образования в России»; Корсакова 
Анастасия Александровна — студентка 
2 курса магистратуры Института эконо�
мики и управления, тема дипломного 
проекта: «Формирование в образова�
тельном учреждении системы работы 
по сопровождению профессиональной 
деятельности молодых педагогов в ус�
ловиях реализации профессионального 
стандарта».

Дипломные проекты на конкурс 
представили: Некрасова Лариса Алек�
сандровна — студентка 2 курса маги�
стратуры Института педагогики, тема 
дипломного проекта: «Создание условий 
реализации инклюзивного образования 
для получения общего образования 
лицами с ограниченными возможностя�
ми»; Филимонов Дмитрий Игоревич — 
студент 4 курса Института народов 
Севера, тема дипломного проекта:
«Развитие эффективных моделей и 
форм вовлечения молодежи в трудовую 
и экономическую деятельность, включая 
деятельность трудовых объединений, 
студенческих отрядов, развитие моло�
дежных бирж труда, оказание помощи 
молодежи в выборе профессий».

29 июня состоялась выставка дипломных проектов 
«Студенты – городу», выполненных по заданию ис�
полнительных органов государственной власти Санкт�
Петербурга. Проекты студентов РГПУ им. А.И. Герцена 
высоко оценил вице�губернатор Владимир Кириллов.

Анастасия ТЮТЮКОВА,
корреспондент «ПВ»


